

## JORGE IGNACIO PRETELT CHALJUB



Abogado de la Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario graduado en 1984, nacido en la ciudad de Montería (Córdoba), el día 4 de mayo del año 1962, con especialización en Derecho Administrativo de la misma universidad. Fue eximido de Tesis de Grado por haber participado durante dos años en el programa “*Centenario de la Constitución de 1986*”. Es especializado además, en Defensa y Seguridad Nacional

en la Escuela Superior de Guerra. Tiene Diploma de Estudios Avanzados D.E.A., con Tesis dedicada a *“Financiación de Campañas Electorales y Partidos Políticos”*. Actualmente adelanta la fase de Tesis Doctoral para acceder al título de Doctor en Derecho de la Universidad Alfonso X El Sabio de Madrid, España. Se vinculó desde el año de 1983 a la Fundación para la Investigación del Desarrollo Social, la cual dio origen a la hoy Universidad Sergio Arboleda. En ella fue su primer Secretario General, Vicerrector General y Vicerrector de Gestión. Igualmente ha sido profesor de las cátedras de Introducción al Derecho, Organismos del Estado, Derecho Constitucional Colombiano, Legislación Electoral, Derecho Administrativo. Hoy tiene 25 años de vinculación a uno de los proyectos académicos más importantes del país.

En el período comprendido entre 1998 y 2002 fungió como Magistrado del Consejo Nacional, cuya presidencia ejerció durante el periodo 2001 y 2002. Durante su magistratura, en debates y pronunciamientos diversos, defendió la transparencia del sufragio, los derechos de los sufragantes y de los partidos políticos y mediante convenio celebrado con la Casa Editorial Legis S.A. promovió la promulgación y sistematización de las normas electorales, a través de la publicación del actual *“Régimen Electoral Colombiano”* en el sistema de hojas sustituible, con índices sistematizados que facilitan su consulta y permiten su actualización continua.

En el sector público se desempeñó como Jefe de Personal de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones TELECOM y fungió como conjuer en la Sala Jurisdiccional Disciplinaria del Consejo Superior de la Judicatura. Como docente y profesor universitario ha desempeñado la cátedra de Introducción al Derecho y ha desarrollado los diversos temas del Derecho Electoral en programas de pregrado y postgrado en las universidades Sergio Arboleda y Javeriana. Como profesional del derecho ha litigado con éxito en los foros judiciales en los campos del Derecho Administrativo y Penal y se ha desempeñado como Árbitro del Tribunal de Arbitramento de la Cámara de Comercio de Bogotá. Como escritor de temas jurídicos es autor de varias obras de derecho electoral, así como de ponencias y artículos periodísticos sobre tales aspectos. Ha intervenido en eventos y seminarios académicos internacionales, invitado, ya como participante, ya como conferencista y ponente principal. En el año 2000 fue exaltado por la Cámara Junior como uno de los diez jóvenes sobresalientes Ejecutivos de Colombia.

Desde abril del 2009 es Magistrado de la Corte Constitucional.